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Die heimliche Macht
Die weißen Burgundersorten - vor allem Grau-und Weißburgunder sowie Chardonnay mit einem winzigen 
Anteil Auxerrois - erfreuen sich in Deutschland anhaltend größter Beliebtheit. Entsprechend sind auch die 
Zahlen der Anbaustatistik: Grau- und Weißburgunder haben ihre Anbaufläche in den letzten 20 Jahren mehr 
als verdoppelt, der Chardonnay - von niedrigem Niveau kommend - rund verfünfzehnfacht. Während der 
Riesling stagnierte und die Flächen fast aller anderen Weißweinsorten teils massiv zurückgingen, wuchsen 
die Burgunderweinberge auf insgesamt bald 14000 Hektar an - Tendenz weiterhin stark steigend. 

Führend im Anbau weißer Burgundersorten sind weiterhin die südlichen Anbaugebiete, allen voran Baden, 
das Grauburgunderland schlechthin. Allein 12 der 18 Spitzen-Grauburgunder in unserem BEST OF kommen aus Baden. Die Weißburgunder 
sind in Deutschland deutlich homogener verteilt, das gilt auch für die immer breiter werdende Spitze. 33 Weine haben es ins BEST OF 
geschafft, darunter neben den Badenern auffällig viele Pfälzer, aber auch Rheinhessen, Württemberg und Franken sind prominent vertreten. 
Beim Chardonnay ist Baden qualitativ noch unerreicht, nur liegt das im Wesentlichen an einem einzigen Produzenten. Dahinter teilen sich 
Baden und die immer stärker werdende Pfalz die Plätze - kurz unterbrochen von einem herausragenden Rheinhessen.

Knapp 700 Weine aus weißen Burgundersorten bis zum Jahrgang 2016 (die 2017er werden erst im nächsten BEST OF berücksichtigt) 
haben wir im letzten Jahr probiert. Die besten von ihnen stellen wir Ihnen hier vor. Doch der empfehlenswerten Weine in allen Stilrichtungen 
und Preisregionen sind noch viel mehr. Links zu allen probierten Weinen ihren Erzeugern mit ausführlichen Beschreibungen finden Sie im 
Magazinartikel.

GRAUBURGUNDER

93WP 2016 Vorderer Winklerberg GG, Dr. Heger
92WP 2015 Bassgeige Kähner GG, Franz Keller
92WP 2016 Schlossberg GG, Dr. Heger
91WP 2016 Feuerberg Haslen GG, Bercher
91WP 2015 Schlossberg GG, Franz Keller
90WP 2015 Eichberg GG, Salwey
90WP 2016 Wingerte GG, Schlumberger
90WP 2015 Alte Reben “Jaspis”, Ziereisen
90WP 2016 “Franz Anton”, Franz Keller
90WP 2015 Monzinger “R”, Emrich-Schönleber
89WP 2016 Sonnenhang “Aureus”, J. Bettenheimer
89WP 2016 Sonnenstück GG, Blankenhorn
89WP 2016 Schneckenberg Erste Lage, Münzberg
89WP 2015 Löchle GG, Burg Ravensburg
89WP 2015 Teufelspfad “Orange”, Braunewell
89WP 2015 Henkenberg GG, Salwey
89WP 2016 Nonnenberg, Knauß

89WP 2016 Eichert Erste Lage, Bercher

WEISSBURGUNDER

92WP 2016 Weilberg GG, Rings
91WP 2016 Schlossberg GG, Dr. Heger
91WP 2016 Eselspfad, Knewitz
91WP 2015 Bassgeige Im Leh GG, Franz Keller
91WP 2016 Münzberg GG “Schlangenpfiff”,  
            Münzberg
90WP 2015 Henkenberg GG, Salwey
90WP 2014 “O”, G.A. Heinrich
90WP 2016 Winklerberg Winklen GG “Rappenecker”, 
           Dr.Heger
90WP 2016 “Franz Anton”, Franz Keller
90WP 2016 “Réserve”, Bischel
90WP 2016 Feuerberg Haslen GG, Bercher
90WP 2015 Karthäuser GG, Juliusspital
90WP 2015 Kirchberg GG, Salwey
90WP 2016 Mandelberg GG, Dr. Wehrheim
90WP 2016 Ochsenloch Erste Lage, Münzberg
89WP 2016 Stein Erste Lage, Bürgerspital
89WP 2016 Hungerberg GG, Jürgen Ellwanger
89WP 2016 Rosenkranz - Im untern Kreuz GG,  
            Minges
89WP 2016 Fürstenberg Erste Lage “S”, Horst Sauer
89WP 2015 Gips GG “Marienglas”, Aldinger
89WP 2015 “S”, Dautel
89WP 2016 Kalmit GG, Kranz
89WP 2016 Wingerte GG, Schlumberger
89WP 2015 Gundersheimer, Bossert
89WP 2016 Nonnenstück “Vinum Meum”, Reinhardt
89WP 2016 “Reserve”, Wittmann
89WP 2015 Hölle,Landgraf
89WP 2016 Oberer First GG, Schlör
89WP 2015 “ANA’s Orange”, Mohr
89WP 2016 Appenheimer, Knewitz

89WP 2016 “Montonia”, Am Stein

CHARDONNAY

95+WP 2015 Schlossberg GG, Huber
95WP 2015 Bienenberg GG, Huber
92WP 2016 “Opus-O”, Jülg
92WP 2015 “Jaspis”, Ziereisen
92WP 2015 Malterdinger ”Alte Reben”, Huber
91WP 2016 Geisberg, Wageck-Pfaffmann
91WP 2016 “Réserve”, Knewitz
90WP 2015 Kirchberg GG, Franz Keller
90WP 2015 Winklerberg Hinter Winklen GG  
            “Gras im Ofen”, Dr. Heger
90WP 2016 Zeter
90WP 2016 Muggenhardt Berg Erste Lage  
            “Kalkgestein”, Schlumberger
89WP 2016 Goldberg “Links am Sülznerweg”,  
            Wageck-Pfaffmann
89WP 2015 Stahlbühl Erste Lage, Münzberg
89WP 2015 “Réserve”, Karl May
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Professionell, unabhängig und kompetent
Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 
Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle 
Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von 
über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen 
Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen 
sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum 
von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster 
bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien 
gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher 
Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. 
Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die 
Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer 
nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger 
angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. 

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

• BEST OF Styria
• BEST OF Wachau
• BEST OF Weinviertel
• BEST OF Barbaresco
• BEST OF Soave
• BEST OF Lugana
• BEST OF Silvaner
• BEST OF Barolo
• BEST OF Valtellina
• BEST OF Brunello 2012
• BEST OF Burgenland
• BEST OF Steiermark
• BEST OF Deutscher Spätburgunder
• BEST OF Riesling trocken
• BEST OF Südtirol
• BEST OF Lemberger/Blaufränkisch
• BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
• BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012

In der Reihe BEST OF zuletzt erschienen:
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White Pinot varieties
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The secret Force
The white Pinot varieties – primarily Pinot Blanc and Pinot Gris, as well as Chardonnay with a tiny 
percentage of Auxerrois – continue to be extremely popular in Germany. This is confirmed by the statistics 
on the vineyard area. In the past 20 year, the vineyard area of Pinot Blanc and Pinot Gris has more than 
doubled, while that of Chardonnay – coming off a very low base, has increased fifteen-fold. While the 
plantings of Riesling have stagnated, and the vineyard area of almost all other white grape varieties has 
been reduced significantly in most cases, the vineyard area of white Pinot varieties has grown to almost 
14000 hectares – an this continues to grow strongly.

As has been the case in the past, the leading areas for the cultivation of white Pinot varieties are to b e found in the south of Germany, 
headed up by Baden, with a strong reputation as THE region for Pinot Gris. No fewer than 12 of the 18 leading Pinot Gris wines in our 
BEST OF ranking are from Baden. The Pinot Blanc plantings are spread much more evenly across Germany, and this applies, too, to the 
top wines, an ever more broadly based group of wines. 33 wines have made it into our BEST OF list, including, apart from the wines from 
Baden, a noticeably large contingent from the Pfalz, with further strong representation of Rheinhessen, Württemberg and Franken. As far 
as Chardonnay is concerned, Baden reigns supreme in terms of quality, however, this is mainly attributable to a single producer. Behind this, 
the top rankings are split between Baden and the increasingly strong Pfalz region – briefly interrupted by a single outstanding producer in 
Rheinhessen.

Within the past year, we have tasted close to 700 wines made from white Pinot varieties, going up to the 2016 vintage (the 2017 wines will 
only be included in the next BEST OF report). Here we can present the best of these wines to you. However, there are many more wines 
of all styles and price levels that are worth a recommendation. Links to all the wines tasted, to their producers and with comprehensive 
descriptions can be found in the magazine article.
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Professional, independent and competent
Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 
6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered 
private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for 
more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a 
daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take 
sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception 
in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting 
is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they 
are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a 
meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team 
consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system 
is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings 
are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum 
of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is 
usual in the case of other wine guides. 

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique
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Recently published in the BEST OF series:


